



## **ENSAYO**

Nombre del Alumno: Alejandra Guadalupe Magaña Jiménez

Nombre del tema: UNIDAD III. SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Teoría de la administración

Nombre del profesor: Mtra. Mabel Domínguez Aguilar

Nombre de la Licenciatura: Administración en sistemas de salud

1er Cuatrimestre

Villahermosa, Tabasco. Viernes 21 de octubre 2022

## **INTRODUCCION**

El conocimiento adquirido en esta unidad nos permite conocer el origen y la evolución de la administración en los sistemas de salud. La administración posee herramientas aplicadas al ramo de los sistemas de salud, optimizando, técnicas, herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismo social productivo, estas herramientas pueden dirigir a los sistemas de salud, hacia el logro de objetivos y metas planeadas, desarrollando una visión prospectiva, para optimizar recursos humanos, materiales, técnicos y económicos.

Un sistema de salud se establece para satisfacer una función social manifestada por necesidades y demandas de servicios de salud, son una interrelación de recursos, finanzas, organización y administración que culminan en el suministro de servicios de salud a la población.

## **Orígenes de la Administración de los sistemas de salud**

La administración es reconocida como una de las actividades más antiguas, es la ciencia social y técnica relacionada con la planificación, organización, dirección y control de las empresas públicas y privadas del sector salud, mediante la optimización de recursos financieros, tecnológicos y humanos. Requiere un conjunto de conocimientos, habilidades y técnicas con base en un equilibrio armónico que proporcione la preparación suficiente al directivo y le permita llevar a cabo una secuencia de acciones para alcanzar objetivos determinados en la solución de problemas prioritarios.

Es la ciencia social y técnica relacionada con la planificación, organización, dirección y control de las empresas públicas y privadas del sector salud, mediante la optimización de recursos financieros, tecnológicos y humanos. Así como cumplir sus objetivos y metas que contemples los diferentes programas de salud.

### **Los orígenes de la practica administrativa en el sistema en salud**

La historia de los servicios médicos evoluciona conforme a los cambios en las condiciones epidemiológicas, la morbimortalidad y la pirámide poblacional de la capital y del país, desde tiempos conmemorables se ha logrado vivir en equilibrio con el medio ambiente por ejemplo la herbolaria, el cual les permitia ejercer adecuadamente la medicina.

### **Evolución de la Administración en México del sistema de salud**

Desde 1525 ya se tenía conocimiento de la practica médica que se realizaba en muchas comunidades, esto bajo estrecha supervisión continuamente. En 1541 se estipulo la construccion de sistemas de salud, asi mismo que lugar donde hubiera una iglesia, de igual manera de contaria con una unidad de salud, intregado por un sistema completo.

El Tercer Concilio Provincial de México, en 1585 en los hospitales establecio la atencion principalmente a personas pobres y sin costo, así mismo llevar un control sobre cada nacimiento con todos los datos. Durante el siglo XIX la administracion en el sistema de salud son empiricas y rudimentarias, existiendo una division en los hospitales para cada casta de la Nueva España, se contaba con especialidades, para cada atencion de acuerdo a la enfermedad.

En la época porfirista la administración continua siendo empirica, principalmente en la centralización y autoritarismo. En 1943 se creó el departamento de la Secretaría de Salubridad y Asistencia. En 1989 y 1993 se caracterizan por tener el propósito de establecer y consolidar

un Sistema Nacional de Salud apoyado en la descentralización, sectorización y aseguramiento de los servicios de salud.

En el 2002 se estableció el Seguro Popular para abrir mayor cobertura a la población, hasta la fecha se continúa desarrollando nuevos servicios de salud, con mayor cobertura para toda la población, además se ha incrementado y se tiene como prioridad los servicios de salud a la población abierta o no asegurada.

### **Generalidades de la Administración del sistema de salud**

Es la ciencia social y técnica relacionada con la planificación y organización, dirección y control de las empresas públicas y privadas del sector salud, medio ambiente, recursos naturales, saneamiento básico urbano y rural, innovación tecnológica, mediante la optimización de recursos financieros, tecnológicos y humanos.

Los objetivos de cada sistema de salud deben estar alineados a los objetivos del sistema nacional de salud en México, ya que sus principales objetivos son seis:

1. Consolidar las acciones de protección, promoción de la salud y prevención de enfermedades.
2. Asegurar el acceso efectivo a servicios de salud con calidad.
3. Reducir los riesgos que afectan la salud de la población en cualquier actividad de su vida.
4. Cerrar las brechas existentes en salud entre diferentes grupos sociales y regiones del país.
5. Asegurar la generación y el uso efectivo de los recursos en salud.
6. Avanzar en la construcción de un Sistema Nacional de Salud Universal bajo la rectoría de la Secretaría de Salud.

Los sistemas de salud tienen las siguientes características:

- Tienen un objetivo y metas a corto, mediano y largo plazo.
- Dividen las funciones con responsabilidades específicas
- Son un medio o herramienta para ejercer impacto en la vida humana
- Tiene la filosofía de actuar en términos de valores
- Son una actividad, no una persona o un grupo de ellas,
- Tienen estrategias de servicios de salud a corto, mediano y largo plazos.

## **CONCLUSIÓN**

La salud pública mexicana se modernizó en el siglo XIX y se incorporó al concierto mundial en el siglo XX. Durante la primera mitad del siglo pasado la caridad, como función de la iglesia en materia de salud, fue sustituida por el principio juarista de beneficencia pública como obligación del estado hacia la sociedad. A partir de la Revolución nació el precepto de asistencia pública. En nuestros días la salubridad, la asistencia y la seguridad social se conjugan en el concepto de medicina institucional. La historia de la salud pública mexicana corre paralela a la historia del país dependiendo de las circunstancias políticas, económicas, sociales e incluso culturales. Actualmente los medios de información y el mayor nivel de escolaridad empujan a la población mexicana a exigir mejores y más servicios de salud.

## **BIBLIOGRAFIA**

(Sánchez Delgado, 2015)

(XX, 23 Ene 2006)

(Tobar, 2017)